

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES	
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50	
> 6 > > 7	
> 12 > > 14	
Extranjero: 3 > > 8,50	
> 6 > > 10	
> 12 > > 32	

Teléfono, núm. 9

Redacción é Imprenta: CALLE DE SAN AGUSTÍN, NUM. 3

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚM. 5

## PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales  
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante  
La correspondencia administrativa debe dirigirse  
AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25

## Diario de Avisos

## -CINEMATÓGRAFO REINA VICTORIA-

HOY

Sesiones desde las 7 en adelante

Todos los días grandes estrenos

+ PRECIOS +

Preferencia. . . . .	0,30
Entrada general. . . . .	0,15

Léase el PROGRAMA de hoy en 2.ª plana

## NOTAS MUNICIPALES

## LA SESIÓN DE ANOCHE

Da comienzo á las 7 y 25 minutos, presidiéndola el Sr. Rodríguez Fraile, y asistiendo á ella los concejales señores Santuste, Herrero, Berrocal, Páramo, Ramón Santiago, Weil y Bravo.

Se aprueba por unanimidad el acta de la sesión anterior, una vez que fué leído por el señor Zamarriego, entrándose á continuación á dar cuenta de los asuntos puestos á la

## ORDEN DEL DÍA

## Gacetas y Boletines

No contenían disposición alguna de que dar cuenta al Ayuntamiento, los periódicos oficiales publicados desde la última sesión celebrada.

## Subasta

Fué aprobada la celebrada, para continuar la construcción de una galería de nichos en el Cementerio, adjudicada á Don Timoteo Polo como mejor postor.

## Dimisión

La presenta del cargo de practicante de la Casa de socorro, don Miguel Salazar.

El Ayuntamiento acordó admitirla, así como hizo constar en acta la satisfacción con que el mismo, había visto el celo desplegado por el señor Salazar como tal practicante y que se le expidiera la certificación que pedía, para acreditar este servicio donde pueda convenirle.

Para este cargo fué nombrado por unanimidad, don Mariano Adrados, con el mismo sueldo y emolumentos que disfrutaba el señor Salazar, pero sin derecho á percibir la gratificación de 100 pesetas, que como practicante auxiliar venía disfrutando.

## Empadronamiento

Don Luis Echevarría y Patruño don José Ferrer y don Víctor Ron Magdalenc solicitaban el empadronamiento, siéndoles concedido.

## Centenario de la Independencia

Se dió lectura de un atento beso á la mano del señor Gobernador civil al que acompañaba una circular del Conde de Peñalver, recomendando la mayor brillantez en la conmemoración del Centenario del 2 de Mayo de 1808.

Este asunto pasó á la Comisión de gobierno interior.

## Quintas

La secretaria da lectura de una propuesta formulada por la misma, con objeto de que se designe el concejal que ha de concurrir al juicio de exenciones, con los mozos de esta capital.

Se acordó fuese el síndico de turno y si este no pudiese asistir, lo hiciera el otro síndico, y caso de que este tampoco pudiese concurrir, autorizar á la alcaldía para que designe el concejal que ha de sustituir en su caso á estos señores.

## Nombramientos

El Gobernador civil participa que con fecha 17 de Marzo próximo pasado han sido nombrados por la Subsecretaría, en virtud de oposiciones, maestros auxiliares en propiedad de la escuela graduada de esta Capital, don Fernando Mónico y don Manuel Gómez.

El Ayuntamiento quedó enterado y se acordó pasase esta comunicación á Contaduría á los efectos oportunos.

## Capítulo de obras

Don Mariano Rosillo, de esta vejeidad, solicita autorización para ejecutar obras en su casa, Calle de Juan Bravo, número 4.

Don Fermín Bausa, demanda autorización para colocar un toldo en su establecimiento de confitería de la Plaza Mayor.

Don Pedro Rodríguez, solicita también permiso para revocar la fachada de su casa, de la Plazuela de San Esteban, y se le concede la merced de medio cuartillo de agua de presión.

Don Daniel Zuloaga, también desea le concedan licencia para ejecutar obras en su finca, «San Juan de los Caballeros».

A todos los peticionarios les fueron concedidos los permisos, de conformidad con sus deseos.

## Carta

Se da lectura de la que remite el Coronel de la Academia de Artillería señor Vidal, en la que dicho señor manifiesta que el Ilustre Coronel Director de la Escuela Central de Tiro de Artillería don Basilio Fernández Grande le dice como presidente de la Junta nombrada por Real orden de 12 de Marzo último, que el primer acuerdo de la expresada junta una vez constituida, fué encomendar el proyecto de monumento á Daoiz y Velarde, al insigne y laureado escultor segoviano don Aniceto Marinas.

El Municipio quedó enterado con satisfacción por la adopción de este acuerdo, que con tanto agrado ha sido recibido en esta Ciudad y que corresponde á estrechos lazos de afecto y simpatía que siempre unieron á los artilleros y á los segovianos.

(Sale del Salón el señor Santuste)

## Donación de libros

Don Francisco Santuste, regala á la Corporación una variada colección de libros que pertenecieron á su difunta esposa y que destina el donante para ser repartidos en las escuelas municipales.

El señor Berrocal en sentidísimas frases, dió las gracias al señor Santuste por su regalo y el Alcalde, haciéndose eco de estas manifestaciones dedica un recuerdo laudatorio neorológico á la que fué dignísima compañera en vida de dicho señor, y que tantos servicios prestó á la cultura nacional en la regencia de la escuela graduada de niñas.

(Vuelve á entrar el señor Santuste.)

## Autorización

Se acordó autorizar con carácter definitivo, al depositario de fondos municipales don Juan Catáneo Burgos, para que pueda cobrar cuando sea necesario, los intereses de inscripciones procedentes de Propios.

## Mercedes de agua

Don Frutos Sanz Cubillo, D. Cipriano Rivas, D. Luis Escorial, Don Hermenegildo Sanz, D. Florentino Calle y D. Raimundo Domingo, solicitaban mercedes de agua, que les fueron concedidas.

Así mismo D. Aurelio Ramírez como administrador de la señora Viuda Posadaoidas, solicitaba medio cuar-

tillo de agua, para una finca de propiedad de dicha señora.

Doña María Martín, medio cuartillo de agua de presión, y autorización para abrir una zanja y sacar unos metros de plomo de su propiedad.

Y por último, D. Luis Díaz Cazorro demandaba para la casa curato que habita, medio cuartillo de agua fontanero.

Lea fué concedido.

## Certamen literario

La Cámara de Comercio entrega al Ayuntamiento su proyecto de Certamen con motivo del Centenario.

El señor Páramo solicita que el Ayuntamiento haga un ruego á dicha Cámara y en vista del poco tiempo que queda para efectuarlo en Mayo, lo aplaice para ferias, pudiendo figurar entre los festejos de ella.

Después de breve discusión se autoriza á la Alcaldía para que tramite á la Cámara el deseo del señor Páramo.

## Cambio de hora

El señor Berrocal propone, en vista de lo avanzado de la estación, que las sesiones se empiecen en adelante á las cinco de la tarde.

Así se acuerda.

## RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Páramo pregunta á la presidencia en qué estado se encuentra la moción por él presentada, solicitando se recabase, según prescripción legal, el pago por mitad, de los alquileres de la Casa-Audiencia, entre la Diputación y el Municipio.

El alcalde contestó que se enteraría, tratando de satisfacer los deseos de este señor.

Otros señores formulan ruegos de escaso interés, y el señor Rodríguez ordena la lectura del estado de fondos, que arrojaba una existencia de 28.144'39 pesetas, levantando acto seguido la sesión.

## Noticias militares

## Ascensos en Artillería

En virtud de propuesta reglamentaria, han ascendido al empleo inmediato superior, los capitanes don Rafael Salvador y Sanchis y don Mario Santana Ortiz y el primer teniente don Eustasio Fernández y García.

## Destino

Ha sido destinado á mandar el primer regimiento montado de Artillería el coronel don Ricardo del Pozo y de la Cueva, que estaba en situación de reemplazo.

## Matrimonios

Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio á los oficiales del arma de artillería:

Capitán, don Juan Fernández Zapatería, con doña María de los Dolores de Céspedes; capitán, don Fernando García de la Torre y Rey, con doña María de los Dolores Fureta y Sánchez, y primer teniente, don Antonio Muñoz Jiménez, con doña Josefa Angustias Guíote.

## CASTILLA EN EL CENTENARIO

Como habíamos anunciado, el jueves último se reunieron en Burgos los representantes de las diputaciones de las provincias castellanas, con objeto de acordar lo procedente respecto á la invitación hecha por el alcalde de Madrid, para que la región de Castilla la Vieja, envíe un carro engalanado á la procesión cívica que se organizará con motivo del próximo centenario de la independencia.

Se acordó nombrar una comisión de diputados burgaleses, que se tras-

lade á Madrid, y que con toda urgencia se encargue la construcción del carro alegórico de Castilla la Vieja, invitando á las diputaciones interesadas para que se asocien á dicha comisión, que se hospedará en el hotel Iagléa, de la Corte.

La citada comisión llegará hoy á Madrid.

## ESCUELAS Y MAESTROS

Tomas de posesión.—El Director del Instituto, comunica á la Junta de Instrucción pública que el Maestro auxiliar propietario de la Escuela graduada de niños de esta Capital don Manuel Gómez y Gómez ha tomado posesión de la misma.

—El alcalde de El Espinar, participa haber tomado posesión del cargo de maestro auxiliar interino de la escuela elemental de niños de dicha villa, don Mauricio Rubio Corrigüela.

Memorias.—Los maestros de Labajos, Aldeanueva del Monte, Erceros y Honrubia, remiten las memorias reglamentarias de sus respectivas escuelas.

—Los alcaldes de varios pueblos, comunican á la Junta de Instrucción pública, haber quedado constituidas las juntas locales de sus respectivas escuelas.

## SANTAS MISIONES

Antes de ayer dieron principio en la S. I. Catedral y en la Iglesia de Santa Eulalia, las Santas Misiones que oportunamente anunciamos, y con las cuales el Ilmo. y Revmo. Prelado de esta Diócesis, ha querido proveer á las necesidades espirituales de sus hijos en este Santo tiempo de Cuaremasa.

La gran concurrencia de fieles que en ambas Iglesias asiste á los ejercicios de la Misión, especialmente al de la tarde, y la religiosa atención con que es escuchada la divina palabra, hace presagiar que serán copiosos los frutos que los enviados de Dios han de recoger, en los presentes días de salud, é inmensa la satisfacción que inundará el corazón paternal del vigilantísimo y celoso Pastor Diocesano, al ver de tal manera recompensados los grandes sacrificios que se impone en pro de su amada grey, facilitándole tales medios de satisfacción.

Sólo resta que los habitantes de esta católica ciudad, no se hagan sordos á tan extraordinarios y amorosos llamamientos de la divina gracia.

## EL VIAJE DE INSTRUCCIÓN

Los alumnos de Artillería en Bilbao

Los alumnos de quinto año de la Academia de Artillería, que vienen realizando el viaje anual de instrucción, han visitado la Escuela de ingenieros industriales de Bilbao, estableciéndose inmediatamente entre los alumnos de ésta y los visitantes, intensas corrientes de simpatía.

La fábrica de tubos forjados de Eorrieta, que dirige el comandante de artillería señor Adaro, ha sido así mismo visitada por los alumnos de artillería.

Estos se muestran muy satisfechos de las atenciones que se les han dispensado en la capital de Vizcaya, la cual admiran mucho por sus calles amplias y limpias, sus edificios suntuosos y su actitud fabril y comercial.

La escuela obsequió á los artilleros con un espléndido «lunch» coronado con fogosas y entusiastas discursos

que pronunciaron el director de aquel centro señor Gadea y el teniente coronel, jefe de estudios señor conde de Casa-Canterac.

Después los expedicionarios acompañados siempre por los alumnos de la mencionada escuela, visitaron las altas Hornos, donde fueron también obsequiadísimos.

En el tren correo de ayer continuaron su viaje á San Sebastián, donde visitarán los fuertes de Guadalupe y Choritoquieta y la barrera de Oyarzun, realizando luego una gira al monte Ubiá.

El día 7 se trasladarán á Pamplona y el 9 saldrán para Madrid, para practicar en el Taller de precisión, regresando á Segovia el día 12.

## Ecos de Sociedad

## De viaje

Mañana sale para la Corte, donde pasará unos días, nuestro compañero de Redacción don Gonzalo Terradillos.

Le deseamos un feliz viaje. —En el rápido de esta noche saldrá para Madrid nuestro querido amigo el gerente de la Electricista, don Rufino Arango.

—Hemos tenido el gusto de saludar á la distinguida y bella señorita de la buena sociedad vallisoletana, Antonia Sanz Hernando, que accidentalmente se encuentra en ésta pasando una temporada con sus hermanos señores Adrados. Sea bien venida tan distinguida señorita.

## De días

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro particular amigo el inteligente Inspector de 1.ª enseñanza don Isidoro Hernández y Hernández, quien con tal motivo ha recibido muchas felicitaciones, á la que unimos la nuestra más sincera.

—También celebra hoy sus días la respetable profesora de niñas doña Isidora Martínez, á quien deseamos muchas felicidades.

## LOS CONCIERTOS EN EL SALON

Programa de las obras que interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, mañana de cuatro y media á seis y media.

## Primera parte.

La Bandera, paso-doble.—M. Noche Buena, gavota.—Farfán. Canción Oriental.—Serrano.

## Segunda parte.

Oriental, pavana.—Farfán. Tosca, fantasía de la ópera.—Puccini. Saludo, paso-doble.—Farfán.

## MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Han llegado y se hospedan en el hotel del Comercio:

D. Francisco Alvarez, D. Pablo Saleli, D. Victorio Morgante, Don José Hernández, D. Manuel Gutiérrez y D. Elías Cuervo, representantes de casas de comercio.

También se encuentran visitando los monumentos de esta población, y se hospedan en el mismo hotel, Mister Jhe Missel, turista inglés, M. R. Mogo.

## Noticias.

## Esperando á

## Salvador Rueda

Anoche, en los salones de la Económica, se reunieron algunos jóvenes literatos segovianos, con objeto de organizar una fiesta en honor al poeta Salvador Rueda.

El inspirado vate llegará á ésta, mañana á la una y media de la tarde.

Se acordó en principio obsequiarle con una comida, y acompañarle á visitar los principales monumentos de la capital.

Por la noche se proyectó celebrar una velada literaria en su honor, en los salones de la Económica.

## Turistas

En estos días primaverales se viene notando la presencia de buen número de



turistas extranjeros que de paso para la Semana Santa de Sevilla, vienen a esta ciudad atraídos por la fama de nuestros monumentos.

Hoy, en el tron de la mañana, han llegado algunos que recorren nuestras calles provistos de sus «guías» y de útiles para la pintura.

**De la Alcaldía**

El Ayuntamiento ha ordenado introducir algunas reformas en el Matadero y entre ellas serán sustituidas las marmos por cadenas diferenciales, cuyo uso es de suma utilidad y gran servicio en establecimientos de esta índole.

**Subasta de montes**

El día 1.º de Mayo próximo, a las once de su mañana, tendrá lugar ante el alcalde de Navavilla la subasta de tres trozos de maderas procedentes de un pino derribado por el viento en el monte «Majada Vieja» bajo el tipo de tasación de 11'50 pesetas.

**Para el Cuerpo de Seguridad**

En el decreto que ayer firmó su majestad el rey autorizando la adquisición por gestión directa de 103 caballos con destino al servicio del Cuerpo de Seguridad de Barcelona, se fija el tipo de 1.250 pesetas para cada uno si se hicieran proposiciones más ventajosas que las fijadas, podría adquirirse mayor número de caballos.

**Permuta**

Ha sido trasladado a su instancia para prestar sus servicios en la Central del Banco de España en Madrid, el ilustrado Interventor de esta Sucursal don Alfonso Pancel, a quien reemplazará en dicho cargo don Enrique Domínguez, que presta servicio en Madrid.

**Otro éxito**

Como padre de la niña Pura González Garrido, tengo gusto en hacer público que mi hija ha sido radicalmente curada de una desviación de huesos de la espalda y que dicha curación se ha conseguido gracias a haber acudido a la consulta del Médico Especialista Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36, a cargo de don Tomás Berna, al cual doy mil veces las gracias por el acierto y cariño con que la ha tratado.

Hoy mi hija está completamente derecha; ya no usa aparato y crece como si de nada hubiese padecido.

Angel González García

Palencia, 3 Enero 1907. Mayor principal, 94.

Advertimos que el Director técnico, del Gabinete Mecanoterápico estará en Segovia, los días 8 y 9 del actual, Hotel Burgalesa, y recibirá de once a seis a cuantos deseen visitarle.

**Conducción**

El Director general de prisiones, comunica y da las órdenes oportunas para que se efectúe con las seguridades convenientes, el traslado del recluso en esta capital José Morán, al Escorial, a disposición de aquel juzgado de instrucción.

**Averiguaciones**

La guardia civil de Cantalejo da cuenta al gobierno del robo que se intentó cometer en aquel ayuntamiento, cuyo suceso nos comunicó nuestro celoso correspondiente con una actividad que le honra mucho, y añade que se practican averiguaciones para descubrir a los autores de la intentona.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedías y vómitos, que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Salz de Carlos, porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca, y tendencia al vómito.

**Bicicletas de alquiler**

Ha recibido una nueva remesa de bicicletas para alquilar, el conocido industrial de esta capital don Nicolás Solana, «Polica», que están dando un grande resultado, según manifiestan los aficionados a esta clase de sport.

**Licencia de caza y pesca**

Durante el pasado mes de Marzo se han expedido por este Gobierno civil 21 licencias de caza y una de pesca, ó otros tantos vecinos de los pueblos de la provincia que las han solicitado.

**Oposiciones a la pollola**

La «Gaceta» de ayer, anuncia la provisión mediante concurso y examen, de las plazas de vigilantes de tercera del Cuerpo de Vigilancia que existan vacantes el día en que se produzcan en lo sucesivo.

La provisión de las referidas plazas, se hará por riguroso orden de calificación de los examinados, pudiendo optar a la

tercera parte de ellas los cabos y los sargentos licenciados de la guardia civil que no cuenten más de 45 años de edad, y a las dos terceras partes restantes, los licenciados del ejército y los que sin haber servido en él, sean mayores de 28 años y menores de cuarenta.

Los exámenes tendrán lugar en Madrid, Córdoba, Palencia, Valencia y Zaragoza. Los aspirantes residentes en Segovia sufrirán su examen obligatoriamente en Madrid.

Las instancias deberán dirigirse por conducto del gobierno civil de la provincia en que reside el solicitante.

Serán preferidos en el concurso, los que acrediten estar en posesión del título de Bachiller, ó hayan cursado estudios especiales.

**Nombramiento**

Por dimisión del practicante de la Casa de Socorro, señor Salazar, quien con tanto celo y acierto ha venido desempeñando su cargo, el cual deja para trasladarse a La Habana, ha sido nombrado para sustituirle, el practicante auxiliar nuestro buen amigo don Mariano Adrados, a quien con este motivo, enviamos nuestra enhorabuena.

**Julios de exenciones**

Para el lunes están citados ante la comisión mixta, con objeto de revisar las exenciones alegadas por los mozos del actual reemplazo los siguientes pueblos del partido de Riaza:

Aldehorno, Ayllón, Becerril, Campo de San Pedro, Cascajares, Cedillo de la Torre, Cilleruelo de San Mamés, Corral de Ayllón, Estebanvela, Fresno de Cantespino, Fuenteszarras, Hnrubia, Linares y Montejo de la Vega.

**Multa**

Por abandonar una caballería que guaba, en la vía pública, ha sido multado por la Alcaldía, un vendedor ambulante.

**Casa de Socorro**

Anoche a las siete y media fué curada en este benéfico establecimiento, Gregoria Peñas, de 18 años, la cual, casualmente, se había clavado una aguja de hacer ganchillo, en la región tenar de la mano derecha.

También a las siete y cuarenta y cinco minutos fué asistida Angeles Martínez, de 12 años, que padecía ligeras rozaduras en la mano derecha, pasando seguidamente a su domicilio.

**Caballería extraviada**

El alcalde de Madrona, participa a este Gobierno civil, haber aparecido un caballo de seis cuartas de alzada, cerrado, pelo rojo, con lunares blancos y herrado de la pata izquierda, cuyo dueño puede pasar a recogerle al pueblo de referencia.

**Juzgado municipal**

Durante las últimas 24 horas, no se ha inscrito ningún nacimiento en este juzgado.

Defunciones: Valentina Gómez San Frutos, de 18 años de edad, soltera y Tomás Antonio Velasco, de 69 años.

**SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS**

**CINEMATÓGRAFO REINA VICTORIA**

Para hoy 4 de Abril

Primera sesión,

**A LAS SEIS Y MEDIA**

**PROGRAMA Varios estrenos**

- 1.º Los conejos del Dr. Virus.
- 2.º El contrabandista.
- 3.º Broma pesada (estreno).
- 4.º Viaje a New York.
- 5.º Loción milagrosa.
- 6.º San Sebastián. Plaza y Casino (estreno).

**-2- ESTRENOS -2-**

Mañana varios estrenos, y por última vez «En Sevilla»; gran corrida de toros con grave cogida y bailes andaluces.

**Desde las seis y media ---**

**--- Estrenos diariamente.**

**PRECIOS**

Preferencia..... 30 céntimos.  
Entrada general..... 15

**Boletín religioso.**

Santos del día 5  
San Vicente Ferrer y Santa Emilia.  
Díctes para mañana  
Santas Misioneras  
Continúan en la Catedral y en Santa Eulalia a las seis de la mañana y las siete de la tarde, con los actos ya repetidamente «nunciados».  
—En las Dominicas.—Los ejercicios

del primer Domingo de mes. A las ocho de la mañana Misa de Comunión general y a las cinco de la tarde Rosario, previa exposición, Letanía, Reserva y Salve cantada.

—En la Catedral.—Sermón sobre el Evangelio de la Dominica por el señor Magistral en la Misa mayor.  
—En Sancti Spiritus, hasta la Piedad, el ejercicio del vía-crucis, a las once y media de la mañana.

—En la V. O. T. de San Francisco.—A las cuatro de la tarde el ejercicio del 2.º día del Solemne Septenario en honor de María Santísima al Pie de la Cruz, con exposición Sacramental y Sermón por el R. P. Fr. José Cardenoso O. F. M. quien también predicará el lunes 6.

—En Corpus y en San Gabriel, no habrá el respectivo ejercicio de la tarde, con motivo de las Santas misiones.

**ÚLTIMA HORA**

(Por teléfono)

Madrid 4 (4'30 t.)

**Consejo de ministros**

En el domicilio del señor Maurra, se reunieron esta mañana los ministros celebrando consejo.

La reunión duró desde las diez y media de la mañana hasta las dos menos cuarto.

Fueron aprobados ininidad de expedientes y el reglamento de ferrocarriles secundarios.

Lo que principalmente ocupó la atención de los ministros, siendo objeto de larga discusión, fué el proyecto de admisión temporal de la hoja de lata.

Los ministros, manifestaron que el acuerdo sobre este particular, se había aplazado, en espera de datos que se consideran importantísimos.

Se aseguraba que existe discrepancia de pareceres entre los señores Besada, Rodríguez San Pedro y Allendesalazar, pero tal afirmación fué negada por los consejeros.

**Los funcionarios de Fomento**

En el Consejo de que doy cuenta anteriormente, fué aprobado el proyecto sobre inamovilidad en sus cargos de los funcionarios dependientes del Ministerio de Fomento.

**Barcelona**

**El proceso Rull.—Declaración el Duque de Bivona.**

Signe viéndose el proceso terrorista, seguido contra Rull.

La expectación es cada día mayor, como también el número de personas que asisten a las sesiones.

Hoy ha prestado declaración el duque de Bivona. El ex gobernador de Barcelona explicó sus relaciones con Rull; dijo que éste le había hecho en diferentes ocasiones revelaciones embozadas que nunca llegaba a aclarar, pero en cambio eran frecuentes las peticiones de dinero.

Relata también el viaje de Rull a Palma de Mallorca.

**Congreso**

Empieza la sesión a las tres y media bajo la presidencia del señor Dato.

En el banco azul el ministro de Fomento.

Se formulan varios ruegos de interés local.

Continúa la discusión del proyecto sobre plagas del campo, rectificando el señor Arjona.

**Bolsa de Madrid**

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 83'95

Amortizable al 5 por 100.... 101'95  
Acciones del Banco..... 461'00  
Acciones de Tabacos..... 415 00

**CAMBIOS**

París a la vista..... 14'85  
Londres a la vista..... 28 88

BERMUDEZ

**HERNIAS (quebraduras)**

desviaciones de huesos

DE LA

columna vertebral, espalda, piernas, matriz.

**BRAZOS Y PIERNAS ARTIFICIALES**

**VISITA ORTOPÉDICA ESPECIAL**

En Segovia los días 8 y 9 del actual—HOTEL BURGALESA

El Director técnico y reputado Ortopédico de este Gabinete, llegará a Segovia y recibirá de once a seis, los días 8 y 9 de Abril, en el hotel Burgalesa, a los herniados y deformes de huesos, que deseen adquirir los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado se vienen, hace tiempo aplicando en esta casa.

Visita Ortopédica en Segovia, los días 8 y 9 del actual, en el Hotel Burgalesa.

En Madrid, en el Gabinete del Médico Especialista

Preciados, 34 y 36

**GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID**

A CARGO DE D. T. SERNA.

Se advierte al público que esta visita que hace nueve años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por otros ortopédicos que no son los de esta casa.

**POSADA DE LA FRUTA**

En 1.º del actual, se ha hecho cargo don Mariano Campo, vecino de Navas de San Antonio, del Establecimiento de la «Posada de la Fruta», Patín, 4, en esta ciudad, y ofrece sus servicios al público en general, donde tendrán toda clase de esmero y economía, con buenas habitaciones y demás útiles, propios de un buen Establecimiento.

**Ama de cña**

Lactancia de un mes, desea para casa de los padres.

Razón, Alejo Manso, en Val-seca.

**Bibiano Fructuoso**

de La Unión, Murcia;

admite representaciones de casas serias.

Se encarga de intervención de minas y administración de fincas, ofreciendo garantías.

Compra-venta de toda clase de minerales.

Ensayos de minerales a precios reducidos.

**La Fuencisla**

NOVEDADES para señoras, caballeros y niños.

**Claudio Alonso Sanz.**

Tiene el gusto de participar a su numerosa y distinguida clientela y al público en general, que acaba de recibir las últimas novedades en artículos para la presente estación, así como un variado surtido en géneros negros y mantillas toallas para Semana Santa. Para caballeros hay bonitas colecciones de paños y continúa la realización de los mismos, así como de los trajes para niño. No dejar de visitar esta casa, pues es donde se encuentran artículos de verdadera fantasía y elegancia.

Melitón Martín, núm. 2, y San Martín, núm. 1.

(Frente a la Cooperativa Militar)

**AMA DE CRIA**

Lactancia abundante y fresca, desea para casa de los padres.

Razón, Abdona de la Fuente, en Vilaverde de Iscar.

**TIERRAS**

Se venden ó arriendan en el término de Zamarramala.

Informarán, calle de los Desamparados, número 18, en esta ciudad.

**Ama de cña**

Lactancia de cuatro meses y abundante, desea para casa de los padres.

Razon, Eustoquia Sanz, en Sangarcía.

**Gramófonos**

Discos de las mejores obras musicales y de los principales artistas, ya sean en óperas, zarzuelas y bandas.

Relojería de pared y de bolsillo, todas las marcas.

Óptica.—Anteojos de cuantas clases se deseen.

Pianos en venta y alquiler.

Dámaso Barrio.—Plaza Mayor, 9

**Venta de casa**

Se hace de la señalada con el número 30 de la calle de los Leones en esta ciudad.

Consta de tres pisos, con dos patios y agua corriente.

En la Administración de este periódico se informará.

**ARRIENDO DE PASTOS**

Se arriendan abundantes pastos para ganado vacuno, desde 1.º de Mayo al 30 de Septiembre de este año, en término de Carrascal de Guzmil, jurisdicción de los Huertos.

Para tratar con los arrendatarios, en el Molino de Carrascal.

**Ama de cña**

De 22 años, desea para su casa en el pueblo de Madrona.

Razón, Carlos Martín, en dicho pueblo.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS



### Mártir del honor

¡Pobrecilla, qué lástima me causaba siempre aquella mujer desgredada, de ojos incandescentes, brillantes y secos!

No sé cuando la conocí; pero el relato de su desgracia, que repetía á cuantos querían escucharle, uno á uno, todos los vecinos del pueblo, me produjo dolorosísima impresión.

Había sido joven y bella. Aún en las líneas de su rostro se distinguían restos de su hermosura; de la juventud no la hubiera quedado más que el recuerdo, si los locos fueran capaces de recordar.

Un juramento sagrado había sido la causa de su desgracia.

Allá en la edad de las ilusiones tuvo amores. Su natural franqueza, su ingenuidad, su inocencia no la permitieron defenderse contra el juicio de los mal pensados, que en todos sus actos veían materia punible, digna de la censura y del desprecio de las gentes honradas.

Vivía en una pequeña aldea de la costa. Allí la conoció el desalmado que arrojó su honra límpida é immaculada, en medio del arroyo.

Las envidiosas la recogieron para devorarla con sus afiladas garras; los desocupados hicieron de ella un objeto de murmuración para entretener sus ocios.

La pobre niña languidecía. Sus protestas de inocencia resonaban en el lugar con ecos de burla. A juicio de sus detractores, todo aquello era palabrería vana cuando el favorecido venciera con su hipócrita humildad; ¡Vaya con la señorita! y recalaban la frase intencionadamente.

Temerosas del fallo de la opinión, huyeron de ella las amigas. Aquéllas cuya virtud estaba en entredicho rompieron filas, y á éstas siguieron las demás. Se quedó sola. Hasta los suyos, dando crédito á la calumnia, la abandonaron á su suerte.

Se celebraba aquel día la fiesta principal del pueblo.

Ella era buena cristiana y aun á trueque de recorrer un calvario de amarguras ante la presencia de sus convecinos, fué á hacer su ofrenda á la virgen. La virgen era buena, muy buena para ella, porque escuchaba sus cuítas, y no la despreciaba como las gentes. La virgen sabía que aquel niño que ella llevaba siempre en brazos no era su hijo.

La plazuela de la iglesia estaba invadida por la multitud, cuando ella, coloreado el semblante por el rubor, se dirigía, fijos los ojos en el suelo, hacia el sagrado recinto.

Su presencia levantó murmullos de indignación; frases alusivas, sonoritas elocuentes y bromas punzantes le salían al encuentro.

Un grupo formado por las personas más significadas disputaban en alta voz. Las opiniones estaban divididas y excitados los ánimos. Sólo un hombre podía poner de acuerdo los pareceres. Allí estaba el amante; que hablase.

El se excusaba débilmente; no debía añadir nada á lo que el vulgo decía. Un deslizo... la ocasión... el vehemente cariño que ella le demostró... todo había contribuido á la caída. El lo lamentaba...

Una carcajada estridente ahogó la voz en los labios del narrador. Ella había escuchado al perverso y su pobre cerebro no pudo resistir la impresión del desengaño. El la acusaba; él, á quien por amor sacrificó la honra en aras de la tranquilidad suya, en espera de la prometida reparación, daba pábulo á las hablillas...

Murió ella. El niño hizo hombre e indagó su origen. Su madre era

otra... la corrupción; su padre... aquel hombre inmundo, el vicio.

Hoy el hijo de ese infame consocio se ha regenerado por la adoración que guarda por ella, por la virgen calumniada, sobre cuya sepultura brota y crece la flor de la pureza, la palma del martirio.

### Fruta del tiempo.

## Reza...

Reza... reza... que la vida está de peligros llena... y esa desidia no es buena después de tanta caída.

Mira que Dios te convida: no desprecies la ocasión, porque más de una lección te ha dada ya la experiencia; y está á gritos tu conciencia llamándote á la oración.

¿Te ríes...? ¡tú llorarás, si esa obligación descuidas; que ya hubo almas presumidas como tú... ó acaso más!

Tarde ó pronto llegarás á verte en apuro recio; y si con ese desprecio trata á la oración tu labio, ¡no te acredita de sabio esa conducta de necio!

¿Qué! ¿todavía te ríes? alegre eres... pero mira que yo creo que es mentira la calma con que te engríes.

¡No te ríes; no te ríes!... que otros también se rieron y luego... luego... cayeron; es decir, se levantaron, porque afín... afín... rezaron cuando apurados se vieron.

Reza ó ríe... ¡lo que quieras! escoge tú; pero advierte que está en la oración la suerte aunque lo oches á quimeras.

Amigo, si tú supieras lo peligroso que es de remediarse después, lo que una vez se hizo mal... ¡vieras lo perjudicial que es caminar al revés!

Eulogio Moreno.

A la encantadora y bellísima señorita segoviana

## MERCEDES GOMEZ REDOLI

### EVOCACION

Es la hora del silencio, de las grandes creaciones geniales del arte y la ciencia... La vetusta é histórica ciudad castellana duerme en la calma de la noche hermosa. Clara y diáfana luna ilumina con sus luces pálidas las calles casi desiertas, envolviendo á la población que descansa, en la blancura nacarada de sus rayos de plata.

Confundidos con los suaves murmullos del viento, se escuchan lejanos rumores de risas que se pierden en la vaguedad del espacio; son ténuos ruidos nocturnos que semejan estallidos de besos, ecos de cantares que vibran en la cadenciosa sonoridad de una copla.

Sólo, con su alma y sus pensamientos camina el poeta, sin fijarse apenas en cuanto le rodea. El bullicio del mundo le molesta; cree ver en sus gastados placeres el fiel remedo de la hipócrita comedia humana. Por eso va sin rumbo fijo, al azar, soñando acaso despierto con la dulce y grata quimera de un ideal irrealizable; para éste son los versos de sus cantares, tristes y apagados cual los lamentos de los que caen. El vate solitario pertenece á la pléyade de los vencidos en la lucha por la existencia.

Cumpliendo su difícil y penosa misión de reporter de un periódico de la localidad, el poeta tiene que dejar sus dorados sueños; es ya muy tarde, y por la mañana hay que entregar en las cajas la reseña del baile que en el Casino se está celebrando.

Se dirige á este centro de recreo. Poco después examina con mirada indiferente á las hermosas que valsan; toda su atención se reconcentra en los delicados y suaves acordes de la orquesta.

De pronto su vista se detiene admirada, contemplando con intensa

fijeza una joven, casi una niña, que sentada en un extremo del amplio salón, cautiva en alto grado por la pura y candorosa expresión de sus vírgineas gracias y encantos.

El reporter, que por su profesión conoce á todo el mundo, no sabe quién es.

Obedeciendo á un impulso de atracción espontánea, la invita á bailar, y la complaciente niña acepta. Mientras se desliza por la aterciopelada alfombra en el torbellino de un vals, la bellísima adolescente deja oír la música melodiosa de su vocecita...

Termina el baile. Nacientes franjas rosadas anuncian la venida del día.

Sentado en su mesa de trabajo el poeta escribe unos versos; son cantos de amores, himnos de felicidad y de entusiasmo con que su lira gastada y rota saluda á la hermosa Musa esperada.

¡Los acentos de su cantar son armonías dulcísimas que la evocan!

Isidro Esquer.

Avila y Abril de 1908.

## A mi madre

Triste, en italiana zona, mirando hacia Barcelona pensaba qué le daría á la dulce madre mía, que no fuera una corona.

Y abriendo el modesto erario, á duras penas reunido, madre, compré este rosario, como emblema del calvario que en tus hijos has tenido.

El los dolores imita de tu alma sensible y buena; él tiene una cruz bendita, las cuentas de malaquita y dorada la cadena.

Simbolo de amor, por eso lleva de oro el crucifijo, y para más dulce exceso, cada cuenta lleva un beso de los labios de tu hijo.

Corona que su alma envía al alma que el ser le dió, himno de paz y alegría, bendicela, madre mía, como la bendigo yo.

Cuando pases una gloria tras las cuentas de ese lazo, ella traerá á mi memoria más de una infantil historia aprendida en tu regazo.

Y la más pura oración dirá, con celeste modo á mi amante corazón que tu eres mi religión, mi gloria, mi fé, mi todo.

J. T. y Salvany.

## FUGAZ

### Nada y mucho

Ciertas existencias caminan paralelas, y tienen su punto de encuentro allá, en el infinito.

Ni pueden unirse, ni es posible tampoco separarlas. Si se alejaren el recuerdo de un solo día fuera bastante para atraerlas mutuamente.

En el olvido natural de los hechos y de las cosas que pasaron, nada denota el culto que ambas se rinden, el respeto y la fidelidad que se guardan. Cualquiera de ellas vuelve los ojos á un punto más ó menos lejano, y entonces el pensamiento se detiene á saborear el recuerdo de sus tiempos felices, y todas las ansias contenidas, todos los deseos no satisfechos harán sentir el éxtasis de la dicha ambicionada, la nostalgia del loco frenesí, imposible de contener.

Lo sentimental y lo práctico, de ordinario reñidos, se ayudan y complementan á veces, y esa quimérica ficción con que lo práctico obliga á dos almas confundidas por el cariño á no asomarse al semblante sino revestidas de indiferencia ó desprecio, es la más sublime prueba de una virtud compañera indisoluble del amor: la abnegación.

Las ideas tienen sus mártires, y los afectos también los tienen. Aquel que mejor sabe sacrificarse por el objeto de su amor aquel es el que ama más.

No son raros los casos. Con frecuencia se ven seres á quienes el amor les distancia y sólo el fingimiento logra de cuando en cuando atraerlos. ¿Qué los separa? ¿qué los une? Nada y mucho; mucho y nada.

Decca.

## Pensamientos

Entre el hombre ignorante y el salvaje la diferencia está, sólo en el traje.

¿Quieres saber el vicio, que en el día En nuestra sociedad más que otro abunda? Te lo diré cuál es: la hipocresía.

Practica la virtud, ama la ciencia Y cumple con firmeza tus deberes; Qué, cuando te sucedan otros seres, De ejemplo ha de servirte tu existencia Admirando lo mucho que valleres.

¿Aborreces y, quieres ser querido? No lo esperes: serás cortezopido.

José Costa.

### CUENTO

## RESIGNACION

Jamás hubo en Hinojos matrimonio más avenido. Más que «dos en una carne» eran dos en un alma. Bastaba de media vez que Juan dijera que era de noche para que Valle encendiera el velón, aunque fuera á las doce del día del mes de Junio.

¡Ir él á la feria de Manzanilla sin traerle á su Valle media libra de alfajor valverdeño, hijo legítimo del alajú moruno, y quien dice media libra de alfajor dice un ciento de nueces ó medio almud de castañas conservadas de la rugosa vejez de sus hermanas las pilongas? Antes se vendría sin los bioldos para la era ó sin la campanilla para la vaca que sin fineza y agasajo para su Valle

Pues, señor, sucedió que valle dió en malear, que se lió una «pisebrera» como se lia en Hinojos toda enfermedad prolija y laboriosa, y que para la caída de la pámpana, Valle «empinó el jopo» y se fué al otro mundo, donde por luengos años nos aguarda.

Contra lo que se esperaba, Juan no derramó una lágrima en el mortuorio, ni dejó escapar una queja después del sepelio... ¿Job? ¡A bien que no lanzó muchos lamentos el Pastor de Hus durante las largas horas de su infortunio, mientras nuestro pobre Juan, replegado en sí mismo como los grandes pacientes y resignado como las supremas víctimas, acompañó al cadáver hasta el cementerio, y se tornó á su casa triste y sólo y más triste que su casa misma.

El cura que vivía tabique en medio de tanta y tanta resignación cuando algún malicioso, ó mejor maliciosa, pues los hombres de Hinojos son poco habladores, decía hablando de Juan lo de

«Dolor de codo, dolor de viudo corto y agudo».

ya estaba el celoso párroco echándole una andanada y poniendo por las nubes el rendimiento á la voluntad divina por parte del viudo, que decía con sus obras lo del infortunado de la Idumea: «El señor me la quitó; bendito sea el nombre del Señor.»

Bien vienes, mal si vienes solo, dice un adagio. Dígolo porque no habría un mes de la muerte de Valle cuando la vaca de Juan cogió un lavado de padre y muy señor mío en el cerro Vicentís donde pastaba, y por pronto que se acudió y por más que se hizo, sus días estaban contados y estiró la pata.

El dolor del pobre Juan no tuvo límites, y sería porque lloraba mojado, sería porque tanto va el cantaró á la fuente hasta que se rompe, sería... vaya usted á saber por lo que sería; lo cierto de ello fué que Juan, se llevó tres días con tres noches llorando a grito pelado, provocando la rechifla de todas las maliciosas de la calle á quienes había metido el resuello para adentro el señor cura con tanto que si fué que si vino de resignación cristiana, como enjaretó propósito del mudo dolor de Juan en los primeros días de su viudez.

Amoscado el señor párroco con las pullas que las susodichas maliciosas le soltaban, ganosas como buenas mujeres de tomarse el desquite, se decidió una noche á ir á ver á Juan y con mil expresiones de atención y respeto díjole lo siguiente, colocando el paraguas que traía, entre las dos puertas del portal de enmedio.

—Mira, Juan, hijo mío; que rebelarse de esa manera contra las disposiciones del señor, es ofenderle. La cruz debe llevarse no á regañadientes y arrastrando, sino airoosamente y con gracia. Bueno que sientas tu desventura, porque no somos de palo, pero ese llorar tan desafortadamente pasa de castaño oscuro y hasta es un mal ejemplo para el pueblo sentir más á una vaca que á una esposa. No echés por tierra, hijo mío, con tu rebeldía de ahora tanto como nos edificastes el mes pasado cuando Dios hi-

zo pasar á mejor vida á Valle, que la sentiste todo lo que se quiera... ¡vaya si lo sentiste! pero de aquello á esto...

—¡Ay, pae cura, pae cura de mi armal—contestó Juan, poniendo el grito en el cielo—la cosa es muy distinta pa que usted se entere. Cuando se murió mi Valle, y aun antes de morir, lo menos 25 vinieron á meterse por los ojos pa casarme con ellas. Se me ha muerto la vaca jace tres días, y no hay un pajolejo que haya venido á decirme: aquí tienes otra.

Y el señor cura de mi lugar caló el bonete, requirió el paraguas, miró al tío Juan y fuese y no hubo nada.

Juan F. Muñoz y Pabón.

### COSITA

—¿Me quieres?—te pregunto, y tu, alterada por la lucha de opuestos sentimientos, me ocultas los internos pensamientos que leo en tu mirada.

—No me amal pienso, y tú, caritativa, al verme devorado por la pena, me dices con la faz de enojos llena, una frase expresiva.

En punto á demostrarme amor ó enojos llego á creer, tras largas experiencias, que no hay en tu conducta divergencias: ¡igual mente tu boca que tus ojos!

Eavalo.

## Sombrías

A María Luisa del Calleja.

El santo bronce salmodiando en la torre de la aldea la agonía de un alma, exparció en la campiña los quejumbrosos lamentos de ultra-tumba.

Unos densos retazos de bruma, cual dispersos girones de esperanzas perdidas al esfumar en el valle, velaron los nimbos postreros de la tarde, lo mismo que los negros crespones del olvido encubren las decepciones de un alma.

Yo he sentido la nostalgia sombría de la ausencia y una lágrima ha sido el homenaje sincero que mi recuerdo dedicó á tu memoria.

El sol reflejando por vez postrera sus rayos en las ondas del arroyo, en el espacio sin límites vertió sus restos de luz.

Y la corriente una vez acallado su concierto de besos, ha visto reflejarse en su seno brillantes constelaciones de la noche.

Después de mil mundos de azul vieron eclipsado su fulgor por las ráfagas de luz con que la luna rompió el espesor de la más densa oscuridad.

Allá, en el fondo del bosque, un rayo de luna ha sorprendido al ruiseñor preludiando su plegaria.

Sin embargo, la noche impregnada de poesía infinita, con sus dulces misterios me ha parecido sombría.

Al ver que al norte, un cenital oscuro ha borrado la estela luminosa de un cometa, he sentido frío, ¡mucho frío! al pensar que tal vez tú, estrella refulgente que alumbras mis noches de amor; pudieras algún día, tras las sombras de un olvido, apagar tus fulgores de esmeralda.

Joaquín Rodríguez.

## JUVENTUD

De centelleante luz son sus fulgores en un céido ambiente de impaciencia; sobrada de inocente inexperiencia va abriéndose camino entre las flores;

horizonte bellísimo en colores alienta el ideal de su vehemencia; y un noble sentimiento de indulgencia es su nimbo de excelso esplendor.

Mas es triste verdad que el tiempo amate por la ley misteriosa del destino, tanta hermosa ilusión vaya borrando; y despiadado al fin así dejando tapizado de nieve ese camino que la muerte se encarga de ir labrando.

Fernando Rivas.

3 de Abril de 1908.

## Correspondencia

Francis.—Tratándose de un compañero, no hay que hablar. Esta es su casa y estas columnas son suyas.

Con que, Francis, estimando, y ni una palabra más. No se vuelva Y, atrás y mande de cuando en cuando.

O. Q.—Tanto el versito como la prosa son de mi agrado, y no va en este número aquélla porque ha llegado un poco tarde á manos mías; más adelante daré ambas cosas. ¡Siga V. siendo perseverante!

M. H.—Demasiado... V. ya me entiende. Esos «Consejos de amor», sin meterme en si están bien escritos ó si están mal, tienen cabida mejor que en esta Página, en un misal.



